

El Alcázar

UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Jueves 26 de Noviembre de 1936

Núm. 114

Las columnas del sector Norte de Madrid realizaron ayer un avance, ocupando algunas edificaciones en dirección al barrio de Argüelles

Bombardeo de las proximidades de la Cárcel Modelo

Unos prisioneros declaran que ya han sido evacuadas de Madrid medio millón de personas, y que las mujeres recorren al día varios kilómetros por carretera para adelantarse a los camiones que llegan con víveres

Bombardeo de las cercanías de la Cárcel Modelo.—Ocupación de varias edificaciones en dirección al barrio de Argüelles

(De nuestro enviado especial).—La noche anterior puede reputarse como la más tranquila en el frente de Madrid desde que se pasó el Manzanares.

Continúan los habituales paqueos en todos los sectores de la línea.

En las primeras horas de la mañana volaron varias escuadrillas de bombardeo, protegidas por los «cazas». No pudieron lograr los objetivos que se proponían, porque las nubes, muy bajas, impidieron que se observaran desde el aire las posiciones de los rojos.

Aclarado el cielo hacia las dos de la tarde, los aviones de bombardeo volaron sobre Madrid, castigando duramente las cercanías de la Cárcel Modelo, que fué, a su vez, bombardeada por la Artillería.

Las columnas del sector Norte de Madrid realizaron un pequeño avance, ocupando varias edificaciones en dirección del barrio de Argüelles. En esta parte hemos visto varios incendios, algunos de ellos de gran proporción.

En la carretera de Boadilla es detenido un auto desorientado con cinco muchachas madrileñas que llevaban alimentos a sus novios

En el cruce de la carretera de Boadilla del Monte y Leganés se presentó un automóvil con cinco muchachas, por cierto bastante agraciadas, a las que acompañaban dos milicianos rojos, sentados en las aletas del coche, además del conductor. Se encontraron con nuestros soldados, a los que preguntaron cuál era la dirección de Boadilla. Naturalmente, fueron detenidos todos inmediatamente, y presentados al general Varela, que se encontraba en un lugar cercano.

COMUNICADO OFICIAL

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

«Las fuerzas de nuestro Ejército operaron hoy en Villarcayo y en la División de Soria, ocupándose el pueblo de Veguilla.

Octava División.—Se han ocupado por sorpresa varias posiciones enemigas en el sector de Oviedo.

En las restantes Divisiones sin novedad.

Nuestra Aviación actuó en Villarcayo y en el sector Sur de la séptima División. La actividad enemiga ha sido muy escasa.

La situación de conjunto es la misma que la reflejada en comunicados anteriores».

INFORMES OFICIALES

SALAMANCA, 25.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo, a las veinte horas del día de hoy, publica las siguientes noticias:

«Sin novedad en los frentes de Aragón. Sólo se registraron algunos tiroteos.

En el frente de Santander, un pequeño ataque del enemigo, que fué rápidamente rechazado.

En las restantes Divisiones, tiroteos de escasa importancia.

En el frente de Madrid continuó el avance por nuestra parte, ocupando posiciones que mejoran las ya alcanzadas y facilitan futuras operaciones. Continúan las lluvias dificultando el vuelo de nuestra Aviación.

Se ha llevado a cabo un pequeño encuentro, penetrando nuestras tropas en algunas de las fortificaciones enemigas».

Las jóvenes manifestaron que llevaban alimentos a sus novios, que se hallan en el frente.

Manifestaciones de las detenidas.—Los vecinos del barrio de Argüelles, evacuados al de Salamanca.—Los estragos de los bombardeos

Una de las muchachas detenidas, que es modelo de la modista madame Bafont, ma-

nifestó que ha sido evacuado completamente el barrio de Argüelles, trasladándose los vecinos al barrio de Salamanca, a pesar de que el Gobierno de Valencia no acepta dicho barrio como zona de neutralidad.

Dijeron también que, en el bombardeo últimamente realizado por los aviones nacionales, cayeron varias granadas en la Puerta del Sol, perforando el suelo y llegando a producir enormes destrozos en el «Metro», que tuvo que interrumpir la circulación. Añadieron que los hospitales

abundan de tal modo, que se puede decir que hay uno en cada calle.

Se anima a la resistencia con noticias falsas

Uno de los milicianos detenidos es alférez del batallón «Leones rojos». El conductor manifestó que era el propietario del coche y que le habían obligado a hacer el viaje. El alférez dijo que varios generales rusos, acompañados de sus Estados Mayores, se encuentran en Madrid, y que otros generales soviéticos estaban en Barcelona organizando el ejercicio de retaguardia. Añadió que, si no hubiera tanta vigilancia sobre los milicianos, la resistencia disminuiría notablemente. Además, procuran dar noticias optimistas para mantener el ánimo. «Ayer nos dijeron—manifestó uno de ellos—que las fuerzas del Gobierno habían tomado Toledo, Torrijos y Talavera, y que el Ejército de Franco, de sitiador, había pasado a sitiado, pues se le había envuelto por la retaguardia, de tal modo, que no tenía salida posible.»

Ya han sido evacuadas de Madrid medio millón de personas

Respecto a la evacuación de Madrid, manifestaron los milicianos que ya habían salido alrededor de medio millón de personas. Dijeron también que las mujeres que quedan andan todos los días varios kilómetros por la carretera de Tarancón con objeto de adelantarse a los camiones que vienen cargados de víveres y obtener éstos, obligando a los milicianos a descargar los alimentos.

Llegada a Talavera del escuadrón de Requetés de Sevilla

Ayer llegó a Talavera el escuadrón de Requetés de Sevilla, que fué muy aplaudido a su paso por las calles. Según parece, pronto llegará el segundo, que se está formando en Córdoba.

VIDA NUEVA EN TOLEDO

Hoy se posesiona el nuevo gobernador militar de Toledo, coronel D. Anatolio Fuentes, que sustituye al coronel Nevado

Los precios de los artículos de general consumo, fijados por la Comisión municipal de Abastos.—Nota del Instituto de Segunda Enseñanza sobre exámenes y matrículas.—Sesiones del Ayuntamiento y de la Junta Provincial de Beneficencia

Gobierno militar

Informes del coronel Nevado sobre la jornada de ayer en Madrid

Anoche, al recibir a los periodistas el gobernador militar, les manifestó que en el frente de Madrid había reinado tranquilidad absoluta.

Solamente—continuó—hubo reajuste de unidades y nuevos preparativos para próximos avances.

La Aviación, en el día de ayer, actuó intensamente, bombardeando los objetivos previstos con gran acierto.

Por último—dijo—que por parte de los rojos no hubo respuesta alguna, dando la sensación de una ciudad muerta, inhabitada. Las energías de los rojos—terminó diciendo—parece que tocan a su fin.

Poseión del nuevo gobernador militar

Después manifestó el coronel Nevado que hoy tomaría posesión el nuevo gobernador militar, coronel don Anatolio Fuentes, que le sustituye, por tener él que salir mañana a incorporarse a su nuevo destino.

Saludo de despedida

Nos complacemos en dirigir al coronel don Oscar Nevado un cordial saludo de despedida. Estamos seguros de que toda la población toledana comparte nuestro sentimiento por la marcha del prestigioso jefe, que deja en nuestra ciudad generales y grandes simpatías. No sólo por su acertada actuación al frente del Gobierno militar de Toledo, sino también por sus diarias charlas radiofónicas, siempre interesantes y aleccionadoras, el coronel Nevado supo granjearse el cariño de los toledanos, que, al verle partir hacia el cumplimiento de la nueva y honrosa misión que le ha confiado el alto mando, le desea muy sinceramente, como nosotros, mucha fortuna y grandes éxitos en beneficio de la Patria.

Bienvenida al nuevo gobernador de la plaza

El coronel don Anatolio Fuentes, que sustituye al coronel Nevado en el mando de la plaza, es también un jefe muy prestigioso, de grandes merecimientos y de brillante ejecutoria militar.

Al saludarle respetuosa y cordialmente, nos ponemos de un modo incondicional a sus órdenes para todo lo que sea útil a la Patria y pueda beneficiar al movimiento salvador de España.

Gobierno civil

Acuerdos de la Junta provincial de Beneficencia

Ayer se reunió la Junta provincial de Beneficencia, bajo la presidencia del gobernador civil señor Cirujano, asistiendo los

vocales señores Aguirre, Basarán, Gómez Luengo y Sepúlveda.

Acordaron, entre otras cosas, intensificar el «Día del Plato Único» y recoger los mendigos que circulan por las calles, y, sobre todo, aquellos que tornan a la costumbre de situarse a las puertas de las iglesias. El alcalde ofreció que el Ayuntamiento procederá a la recogida de los pediguños, usando de toda la energía que sea precisa.

Ayuntamiento

La sesión de anoche

Anoche celebró sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde señor Aguirre, asistiendo los concejales don Luis Manso, don Pablo Rodríguez, don Luis Montemayor y don Vicente Labandera.

La Alcaldía propone que se nombre una Comisión que estudie los acuerdos adoptados por el anterior Ayuntamiento, a fin de determinar los que pueden ser lesivos. Se aprueba la moción, designándose al efecto los señores Montemayor, como teniente alcalde, y don Constantino Rodríguez y don Eugenio Jarabo, como concejales.

También la Alcaldía presenta otra moción relacionada con el acuerdo de la Corporación anterior sobre la marquesina del Miradero, acordándose desistir de dicho asunto.

El interventor municipal somete a la Corporación el pliego de condiciones para el nuevo arrendamiento de Pesos y medidas.

Se da cuenta de una comunicación de Secretaría, certificando no haberse presentado protesta ni reclamación alguna contra el acuerdo municipal relativo al cambio de los nombres de las calles.

La instancia del funcionario don Lorenzo Barrios, solicitando reingreso, se acuerda pase a informe de la Comisión de régimen y gobierno interior.

La relación de facturas presentadas por Intervención pasa a la Comisión de Hacienda por si procede su inclusión en créditos reconocidos del próximo ejercicio.

En correspondencia se da lectura de dos oficios de los Ayuntamientos de Terrer y Villalba (Lugo) comunicando haber dado el nombre de «Alcázar de Toledo» y «Avenida del Alcázar de Toledo» a vías de sus respectivas localidades.

Por último, el secretario señor Barrueco presenta un estado de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento anterior en el último trimestre, dando así cumplimiento a la ley municipal del 35.

Los precios acordados por la Comisión municipal de Abastos para los artículos de primera necesidad

En el Ayuntamiento facilitaron ayer la siguiente relación de precios acordados por la Comisión municipal de Abastos para los artículos de primera necesidad:

Azúcar.—Blanquilla, 1,80 kilo; Florete, 2,00; Cuadrillo, 2,50.

Arroz.—Bomba, 1,20 kilo; Matizado primera, 1,90.

Aceite.—Corriente 1.ª, 1,70 litro; Fino primera, 1,90.

Bacalao.—Escocia, 3,50 kilo; Islandia, 3,25; Noruega y Nacional, 3,00.

Bujías.—Corrientes, 2,90 docena.

Cafés.—Torrefacto corriente, 13,30 kilo.

Conservas vegetales.—Guisantes, bote de medio kilo, 1,00 peseta uno; ídem, bote de cuarto de kilo, 0,50; pimientos, bote de medio kilo, 0,90; ídem, bote de cuarto de kilo, 0,45; ídem, bote de octavo de kilo, 0,30; tomates, bote de medio kilo, 0,45; ídem, bote de cuarto de kilo, 0,30.

Conservas de pescado.—Salmón «Albo», bote de medio kilo, 2,60 uno; salmón ídem, bote de cuarto de kilo, 1,40; salmón varias marcas, bote de medio kilo, 2,25; sardinas aceite y tomate, lata 18 milímetros, 0,40; ídem, lata de 200 gramos, 0,55; ídem, lata de 400 gramos, 1,00; ídem de 750 gramos, 1,50.

Conservas en dulce.—Carne de membrillo 1.ª, 2,50 pesetas kilo; Mermeladas variadas, bote de medio kilogramo, 1, uno; Frutas al natural, 1,25 lata.

Chocolates.—Número 5, 1,30 pesetas libra; número 6, 1,50, y número 7, 2.

Harinas.—Almortas y de Trigo, a 0,80 pesetas kilo.

Embutidos.—Longaniza «Imperial» y de «Cantimpalo», a 12 pesetas kilo; Longaniza Salamanca, 1.ª, 11; Longaniza corriente, 1.ª, 10, y Longaniza corriente, 2.ª, 8.

Huevos.—Huevos, 3,75 pesetas docena.

Jamones.—En limpio, 15,50 kilo; enteros, 9,50.

Garbanzos.—Garbanzos de 48/50 granos, 1,80 pesetas; garbanzos de 50/55 ídem, 1,60; garbanzos de 60/63 ídem, 1,40; garbanzos de 90/100 ídem, 1,20.

Judías.—Arenal 1.ª, 1,70 pesetas; Barco 1.ª, 1,50; Pintas 1.ª, 1,40.

Lentejas.—Número 6, 1,30 pesetas; número 7, 1,40.

Jabones.—Verde 1.ª y Pinta azul, a 1,30 pesetas; Lagarto, 1,70.

Varios.—Patatas, 0,35 pesetas; sal molienda y en grano, 0,20; sopa, 1,20; vino corriente de mesa, 8 pesetas arroba, y tocino, 3,50 pesetas kilo.

Todo comprador está obligado a velar por el cumplimiento exacto de estas disposiciones, y cualquier agente de la autoridad deberá intervenir para hacerlas respetar cuando se observe posibilidad de quebrantarlas.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Acuerdos del Claustro acerca de los exámenes y de la matrícula oficial

En la sesión celebrada ayer por el Claustro de profesores de dicho Centro docente, se acordó, entre otras cosas, comenzar los exámenes extraordinarios el día 10 del próximo mes de diciembre, empezando por

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 27

San Máximo, San Acacio, San Valeriano, San Basilio y San Severino.

La Misa de mañana es en honor de San Eugenio, pues la Iglesia toledana conmemora la segunda traslación de las reliquias del que fué su obispo. La Misa es como en el día de la fiesta, en los propios de Toledo. Rito doble. Ornamentos encarnados. Credo. Prefacio común.

San Máximo

Nació en los tiempos de Teodosio; la Iglesia se hallaba en su floreciente apogeo; el joven Máximo se dedicó al estudio; su inteligencia era clara, capaz de remontar las más altas cumbres de la ciencia, y después bajar serena y noblemente a los abismos de la humildad.

Esta virtud le llevó al retirado Monasterio de Lerins y le hizo renunciar el Obispado de Riez, hasta que, obligado por sus fieles, hubo de aceptarle.

Dios le concedió el don de milagros; varios difuntos recobraron la vida a la voz del taumaturgo.

El 27 de noviembre de 460 murió nuestro Santo.

NOTICIARIO

Los actos finales del triduo a la Milagrosa

El día 27 del presente mes, fektividad de la Santísima Virgen Milagrosa, terminará el solemne triduo que se viene celebrando en la iglesia del Asilo, con una hermosa función, señalada para las cinco de la tarde, en la que oficiará de pontifical el señor obispo auxiliar, doctor Modrego. Predicará un Padre Paúl, y al final se dará la bendición Papal. Estará expuesta a la veneración de los fieles la imagen de la Milagrosa, destrozada por los rojos.

los de ingreso, y a continuación los de cursos y asignaturas, siendo llamados los alumnos por los presidentes de los Tribunales, según lo vaya permitiendo la realización de la labor. Se ruega, pues, a los interesados, que se sirvan concurrir oportunamente, a fin de que no haya demoras en el trabajo. También se ha acordado abrir un plazo de matrícula oficial, tanto gratuita como ordinaria, desde el día 1.º de diciembre hasta el día 20 del mismo mes, con objeto de poder empezar las clases tan pronto como sea posible, lo que se anunciará cuando proceda.

Registro civil

Defunciones

Día 25.—Doña Victoria Aranda González y don Inocente Caballero Pérez.

Comedor de Caridad

Ayer se sirvieron a los pobres: 239 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad: con comida, 83 adultos y 42 niños, y con cena, 65 adultos y 45 niños. Total de raciones servidas, 239.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana será la de Jiménez, Cardenal Lorenzana, 4.

Un nuevo discurso radiofónico del general Millán Astray desde Salamanca

Interesantes informes, impresiones y comentarios acerca de los desmanes de los rojos

Ha vuelto a hablar desde Salamanca el heroico general Millán Astray. Por el micrófono de aquella emisora se ha dirigido nuevamente a los españoles en un discurso que contiene noticias, impresiones y comentarios dignos de divulgación.

Los despojos artísticos y los crímenes que perpetra el enemigo

Después de referirse el general a los despojos artísticos realizados por los rojos en diversas ciudades españolas, añadió:

«Pero las autoridades rojas del Frente Popular son cómplices de estos despojos. En Asturias, la Basílica de Covadonga, saqueada, se vió despojada de su tesoro artístico, que salió embarcado para Inglaterra. En Andalucía, toda nuestra riqueza artística, repartida en pueblos y en lugares, ha sido pasto de las llamas, de la destrucción y del robo. ¿Cómo pueden alegar interés por las obras de arte los que las destruyen? En Oviedo, en el interior de la población civil, lanzaron los rojos más de ochocientas bombas de Aviación en el momento en que la línea de defensa estaba dos o tres kilómetros distantes del casco de la ciudad y en ésta no había más que personas pacíficas. Uno de los puntos más cruelmente alcanzados por las granadas fué el Hospicio de la población, donde los niños que había allí amparados sufrieron las terribles consecuencias del bombardeo.

Los rojos emplean la zona de refugio de Madrid para ellos solos

En Madrid existe una amplia zona para albergue de niños, mujeres y ancianos no combatientes; pero los rojos la emplean para ellos solos y para su resguardo, y han ocupado también para sus fines guerreros hasta el travía metropolitano, cuyos subterráneos son capaces para albergar a la casi totalidad de la población. La guerra a las puertas de Madrid y en el corazón de la ciudad la han llevado los propios rojos que, vencidos en todas partes, quieren explotar los sentimientos del extranjero, diciéndoles que nosotros no respetamos ni a las mujeres ni a los niños, cuando son ellos precisamente los que asesinan a estos seres indefensos cobardemente desde hace cuatro meses.

En Madrid los combatientes son indeseables extranjeros

No es la población de Madrid la que combate frente a nosotros; es la canalla internacional; son los expulsados de todos los países, los perseguidos por la Policía internacional. Puede asegurarse que la mayoría de los que combaten no son milicianos madrileños, sino elementos indeseables que integran esos batallones llamados internacionales. En la Radio España de Madrid, el día 21, a las doce de la mañana, se decía a los rojos que la noche anterior habían pasado la frontera francesa más de dos mil comunistas franceses y algunas mujeres para luchar en la guerra civil, los cuales desfilaron por Barcelona por la Plaza de Colón, Ramblas, Plaza de Cataluña y otras vías principales de Barcelona. Los mismos rojos dijeron en la misma emisión que algunos países les ayudan, como la Unión de Repúblicas Soviéticas y Méjico, que desde los primeros momentos se pusieron a su lado.

Esto demuestra claramente que la guerra de España no la sostienen unas cuantas ciudades contra las fuerzas nacionales, ni el pueblo mismo. La sostiene Moscú, los aventureros extranjeros que han hecho prisionero al Gobierno y a los partidos de extrema izquierda que hoy mismo, arrepentidos, tratan de sacudirse el yugo de Moscú y unirse a nuestras fuerzas nacionales.

Las crueldades de las checas

Los sentimientos humanitarios de que hacen gala por la «radio» y la Prensa son en absoluto falsos. En Madrid funcionan desde hace cuatro meses Tribunales que se han hecho célebres por sus crueldades, llamados checas, los cuales han rivalizado en las condenas de muerte en personas a las cuales un miliciano, una portera o un sujeto cualquiera acusaba de no ser rojo. En la Casa de Campo se han llevado a cabo fusilamientos en masa de hombres, mujeres y ancianos, sin motivo alguno que lo justificara. La casi totalidad del clero de Madrid fué asesinado por las turbas, como asimismo los religiosos y religiosas que ocupaban los conventos de la capital. Se simulaban incendios en las cárceles para justificar la matanza de los presos. Se fraguaron complots en otras para aterrorizar a una gran parte de los prisioneros.

La trágica carretera de Ragasada, en Barcelona

En Cataluña se llegó a la cobardía de mezclar sustancias tóxicas con la alimentación de los detenidos en los vapores «Uruguay» y «Argentina». Se ha hecho célebre en Barcelona la carretera de la Ragasada, por los asesinatos, en que quemaban vivos a sus víctimas, rociándolos de gasolina, a los que habían sido detenidos por las noches. En los campos de Cataluña, partidas de asesinos hacen huir a las personas de orden, acorralándolas, conduciéndolas hambrientas y enloquecidas cuando esperan la llegada de las tropas.

¿Cuándo se ha llegado a este proceder por un Gobierno que se llama leal, pero que desconoce todas las leyes fundamentales del Estado y del Derecho natural? No puede levantar bandera de humanitarismo, ni de civilización.

La conducta del Ejército nacional en contraste con la de las hordas rojas

Todo cuanto propalan los rojos sobre el Ejército nacional es en absoluto falso; el Ejército nacional tiene sus Tribunales y aplica sus leyes, imponiendo la justicia y el castigo a los asesinatos y horrendos crímenes cometidos por las hordas rojas; pero cuida y respeta a los prisioneros, a los heridos, a las ciudades y a las personas no combatientes. Retrasa y cohibe sus operaciones de guerra para suprimir y evitar daños irreparables a poblaciones civiles, a elementos no combatientes. Aviadores extranjeros, caídos en nuestras filas, se encuentran presos, pendientes de la resolución de sus procedimientos, sin que en ningún caso hayan sufrido ninguna clase de daño. Esto no ha ocurrido jamás en el

El artículo póstumo del canónigo toledano señor Molina Nieto acerca de nuestro Alcázar

Y el Alcázar no se rendía... - Otro héroe de la gesta. - Más proyectiles que en Verdún. - Una canallada de Largo. - Bravatas de Sediles y de Riquelme. - El templo del honor

A continuación reproducimos el último artículo escrito por el canónigo y escritor toledano señor Molina Nieto. Se refiere a la gesta de nuestro Alcázar, y lo publicó «El Día de Palencia» horas antes de fallecer su ilustre autor.

Con frase feliz ha dicho el señor obispo de Salamanca, en su reciente Pastoral, que la actual guerra española es una guerra internacional dentro de nuestro país. Por tal motivo, y además por los caracteres especialísimos que revela, esta contienda preocupa y pasional al mundo entero como ninguna otra. Pero entre todos sus episodios, hay uno: el del Alcázar de Toledo, que ha conmovido más profundamente el alma de todos los pueblos. El alma de la raza, con todas sus gallardías y altiveces, con su fe invicta y su tenacidad indomable, que un día llenaron de asombro a las demás razas, ha vuelto a alentar y vibrar en aquel puñado de valientes y la gesta del Alcázar toledano ha quedado ya en la historia como símbolo y expresión sublime de los más subidos heroísmos.

Por mucho tiempo se hablará de este asunto. Yo le he abordado ya varias veces en diferentes impresiones; pero, tema inagotable, siempre ofrece alguna nueva.

Hace pocos días visitaba yo repetidamente, después de su reconquista, mi ciudad de Toledo. De gobernador civil de ella y de toda su provincia está don Silvano Cirujano, teniente coronel de infantería.

Como a uno de los enemigos más temibles le miraban las izquierdas toledanas, singularmente los marxistas de toda laya; y le distinguían frecuentemente con las señales de su odio y de su persecución. Iniciado el movimiento salvador, Cirujano fué uno de los primeros y más bravos luchadores, que defendieron la ciudad contra los asaltos de los ejércitos rojos que acudían de Madrid y que por salvar la ciudad de una

destrucción total, realizaron aquella retirada gloriosa, que no se ha conocido ni ponderado bastante, desde el Colegio de Huérfanos al Alcázar, con solo setenta soldados, llevando ciento cincuenta familias sin recibir un rasguño y causando ellos, a los contrarios, más de doscientos muertos. Recluido en el Alcázar con sus tres hijos, uno de ellos teniente de Infantería, noblotees y bizarros muchachos que hacen honor a su apellido, habiendo perdido una hija por efecto de los bombardeos de la población y privado de sus otras hijas y esposa, cuyo paradero ignora todavía, ha sido con el coronel Moscardó, una de las figuras más interesantes y destacadas en esta inmortal epopeya.

Así lo demuestra la saña con que el enemigo le injuriaba desde fuera. Por que es sabido de sobra por todos que las armas principales empleadas en todo tiempo por los marxistas, son el denuesto y la calumnia. Así lo hacían en el asedio del Alcázar. Disparaban contra sus defensores sus fusiles y cañones, y cuando éstos cesaban en sus fuegos, lanzaban contra ellos, por medio de altavoces, los más groseros insultos. No podían ellos comprender la sublimidad de aquel gesto, y tal entereza les irritaba fieramente. Cuando Moscardó, intimado para que rindiera la fortaleza a cambio de la vida de su hijo, le dice a éste, por teléfono, que sepa morir como cristiano, porque él se hallaba dispuesto a sucumbir entre las ruinas del Alcázar antes de entregarle, rasgo que excede en sublimidad al de Guzmán el Bueno; el que hacía entonces de presidente de la Diputación, un azañista rabioso, profería lleno de furia: ¡Este canalla de Moscardó... Tales eran los epítetos con que subrayaban aquel heroísmo. Y de igual manera injuriaban al otro héroe, a Cirujano, al que ellos atribuían, no sin razón, gran parte de aquella inaudita resistencia.

Inaudita ciertamente. Y cuando más so-

(Sigue en cuarta plana.)

campo rojo, donde en los casos similares—casos por cierto contadísimos—los aviadores españoles que cayeron en sus filas han sido cobardemente martirizados por milicianos y milicianas, llegándose al caso de un aviador caído en Toledo, a quienes unos salvajes milicianos cortaron las orejas y una miliciiana las mordió delante de la propia víctima. Es tal la furia de los rojos en este sentido, que los mismos aviadores rusos derribados por nuestros aviones y caídos sobre la población de Madrid fueron muertos y despedazados por las milicias rojas, teniendo el jefe de defensa que dar la orden de que se respetase la vida de los que cayeran, pues podían ser aviadores de ellos, como realmente lo eran.

Las falsedades con que los rojos hacen su propaganda en el extranjero

Este es el respeto de derecho de gentes de los que luchan en el campo rojo, mientras inventan para el extranjero las fábulas y las escenas terroríficas de los aviadores despedazados y lanzados en cajones desde el aire, y las mujeres y niños asesina-

nados por las bombas del Ejército nacional. Todas estas escenas de terror rojo son conocidas en el extranjero por sus representantes oficiales; el resto de las antiguas representaciones diplomáticas y sus conacionales, que han vivido estos cuatro meses en el territorio ocupado por los rojos, son testigos de excepción que no podrán negar todo cuanto aquí se expone.

La campaña que en el extranjero se lleva a cabo en defensa de la democracia atropellada y de los pobrecitos rojos atropellados, también obedece a intrigas masónicas y comunistas de orden internacional en defensa y propaganda de los partidos afines, y porque están convencidos en el fondo de que en España se está librando la gran batalla contra el comunismo destructor. No es de extrañar que la Prensa de estos matices, los parlamentarios al servicio de estos criminales, propagandas y campañas, se hagan eco de ellas y alcen su voz con la máscara del humanitarismo, queriendo condenar a los que precisamente defendemos los principios del orden, de la fraternidad humana y de todos los principios espirituales y morales en que se asienta la civilización universal.

El artículo póstumo del señor Molina Nieto

(Viene de la tercera plana.)

bre ella se piensa, más admiración produce. Un treinta por ciento más de proyectiles que en Verdún se dispararon contra el Alcázar. En un solo día tuvieron que soportar «cuatrocientos cincuenta» proyectiles del quince y medio. A los cañones de este tipo les llamaban Felipes aquellos valientes, y el día de referencia, esa dinastía llegó hasta Felipe V... Hasta con cañones antiaéreos les disparaban, aun no volando aparatos nuestros, sólo por intimidarles y atormentales. Y es claro que menudeaban los bombardeos aéreos, con profusión de gases y granadas incendiarias. Y aparte de esto, el minado de las rocas sobre que asienta la ciudad para llegar a los cimientos del Alcázar y en el silencio de la noche el ruido siniestro de la perforadora, que avanzaba horadando las entrañas de la tierra para llegar a destrozarse pérfidamente las de aquel coloso...

Largo Caballero había dicho, al contemplar tanta resistencia: «Esto hay que tirarlo sea como sea». Y apelaron a los medios más infames y criminales para derriuir uno de los tesoros más grandes de la España monumental y creyéndose sepultar entre sus escombros el valor inquebrantable de aquellos héroes. Lo primero lo consiguieron. Allí, como en tantos otros sitios del suelo español, se señala el paso de la fiera roja por un montón de ruinas, pero sobre esas ruinas y con esos escombros se levanta un monumento original y grandioso al heroísmo imponderable de la raza hispana.

Contemplando aquellas ruinas, es como se aprecia más propiamente el valor de aquellos héroes. Lienzos y torreones de aquel famoso castillo iban desmoronando por efecto de las explosiones; el lugar de defensa se iba reduciendo, pero su espíritu se animaba y se ensanchaba de cada vez más. En estas circunstancias, hicieron quince salidas del Alcázar; muchas de ellas para aprovisionarse de víveres; dos de ellas las hicieron los jóvenes para aprovisionarse de tabaco. En el torreón Noroeste, en parte destruido después de la primera mina, lograron los enemigos poner la bandera roja, y cuatro oficiales subieron hasta lo alto y arrojaron a los que allí hacían guardia, plantando la bandera bicolor.

Y eso que tenían que economizar las municiones, pues sólo disponían de ocho ametralladoras, doscientas granadas de mano, tres morteros, dos cañones del siete y medio con doce granadas. El ingenio suplía la falta, y con los grandes clavos de las puertas de entrada rellenos de trilita y alambres, fabricaban unas «bombas muy raras», según decían los rojos. De lo que tenían más abundancia era de cartuchos, pues se subieron de la fábrica de armas millón y medio y de ellos reservaron CUATROCIENTOS MIL para cuando entraran las tropas.

Sediles, el innoble y traidor Sediles, al pasar por Olías del Rey y ver desde allí el Alcázar, dijo enfáticamente: Mañana tomaré yo el vermouth en el patio del Alcázar. Sediles, el infame y miserable Sediles, salió de Toledo y murió tal vez fusilado por los suyos, aunque se dijo que era en accidente de «auto», y el Alcázar no se rindió. Riquelme, el degenerado y traidor Riquelme, cuando al frente de un ejército numeroso

Hoy me ha correspondido visitar la posición del Puerto de Navafria. Tiene buen puesto el nombre este puerto. Estos bravos Requetés navarros y riojanos aguantan la nieve, el hielo y la niebla, firmes en los puestos, cuya guardia les ha sido confiada, esperando las decisiones del alto mando y teniendo a raya a los rojos, que, como tantas otras, abandonaron un día sus magníficas posiciones.

He dedicado el día especialmente a los riojanos. El comandante que manda aquellas posiciones es un buen amigo, riojano también que muchas veces me acompañó en viajes de propaganda por la tierra de mi padre.

Desde luego, quienes veíamos de cerca los problemas de España, y conociendo los avances de la revolución—violenta primero, mansa después—estábamos convencidos de que inevitablemente había de llegar esta hora en que, fracasados todos los intentos pacíficos y conciliadores, puestas enfrente las dos fuerzas enemigas, y eliminadas totalmente las de tipo medio y malminoristas, habría de reinarse la batalla definitiva con la fuerza de la razón, pero también con la de las armas. Por eso nos preparábamos para este momento, y nuestros Requetés no son una improvisación, sino un ejército de voluntarios preparados, disciplinados y educados militarmente en el seno de una organización que esperaba esta hora desde hace un siglo. Natural es, por tanto, que cuando en los parapetos y en los reductos nos encontramos ahora los que antes predicábamos en las tribunas, sintamos una especial emoción y alegría. Lealtad, consecuencia, valor y santa intransigencia fué la gloriosa divisa del Carlismo; por eso, ahora, consecuentes con nuestras doctrinas leales a nuestra Patria, y valientes como leones, nuestros Requetés están en todos los frentes de España.

¡Qué buen día he pasado junto a estos riojanos! Es de justicia hacer resaltar el comportamiento de Logroño, que ha enviado más de tres mil voluntarios al frente, además de otras fuerzas. Aquí, en Somosierra, no se olvidan tan fácilmente los primeros Requetés que llegaron en unión del batallón de Bailén, que fueron también las primeras fuerzas que yo ví desfilar por Burgos camino de Madrid. Muchos de aquellos bravos soldados, Requetés y falangistas, descansan para siempre bajo las pardas tierras del corazón de Castilla. Fueron ellos los primeros que ocuparon el puerto de Somosierra. Cuando yo entré en

ción: «Mira, chico; ríndete y todos nos arreglaremos». Y Moscardó le contestó: «Te has olvidado que éste es el Templo del honor». Se había olvidado de eso y de lo que era honor también. Y Riquelme, el infame y miserable Riquelme murió fusilado por los suyos. Y el Alcázar no se rindió.

Así salvaron aquellos héroes del Alcázar que la ciudad de Toledo fuera destruída por completo y que en ella fuese implantado el comunismo libertario.

Así escribieron con su enorme sacrificio una de las páginas más brillantes no sólo de España, sino de la Humanidad y de la

la caseta del peón de camineros, en la cocina y en las habitaciones interiores había terribles huellas de asesinatos recientes: sangre, masa encefálica en las paredes, ropas sucias y en desorden; me lo contaron, porque yo no quise verlo; tenía necesidad de portarme cristianamente con aquellos desgraciados prisioneros rojos que eran llevados a la misma caseta en donde yo prestaba servicio en un puesto de socorro y a los cuales había de curar—algunos estaban heridos—, dar de beber, comer y hasta prodigarles palabras de consuelo.

Estos de Navafria, como buenos riojanos, tienen un magnífico humor a prueba de inclemencias y privaciones y penalidades. Hoy despejó el sol un poco; a pesar de todo, también granizaba a ratos. En las cabañas, construídas con sacos terreros, madera y uralita, se refugian, amontonados, los que no tienen servicio. En el pabellón de oficiales «cabaret la Pasionaria». (Cuarto de banderas, comedor, dormitorio, todo en una pieza), nos sirven la comida; caparrones, bacalao a la riojana, chanfaina, sesos, frutas en conserva, vino tinto, café, copas; todo muy bien acondicionado y picante, al uso de la tierra, por el gran «Mandiga»—el cocinero—y servido al más puro estilo (cucharada y paso atrás) por el camarero «Pincharratas».

Me aseguran que hoy ha sido día extraordinario en mi obsequio. Veo que la bodega está vacía y les dejé algunas botellas. No hay que olvidar—no lo deben olvidar sus paisanos—sobre todos los que son riojanos, que hace en aquellas alturas un frío intensísimo y que sólo bebiendo y comiendo bien se puede soportar la estancia en lugar tan inhóspito. Los que estáis al lado de la lumbre, en hogar confortable, no olvidéis a quienes tal vez muy pronto quedarán incomunicados, una vez cerrado el puerto por la nieve. «Para entonces han de tener bien provista la despensa. No les puede faltar a estos riojanos, lo mismo que a los navarros y arandinos que guarnecen, con los soldaditos de Artillería e Ingenieros, el reducto el Navero, etc., tabaco, buen vino, licores, leche condensada, etc. ¡Ah!, y la radio, para que estén menos aislados del mundo.

Como final de comida, me obsequian con un concierto, materialmente prensados allá dentro, porque fuera hace mucho frío; se amontonan unos cuantos muchachos y organizan un improvisado orfeón. He dicho muchachos, y no he usado con propiedad el calificativo. Allí no todos son muchachos; también—según me hace observar el comandante—aquellos son en su mayoría hombres maduros, algunos de más de cincuenta años.

La Rioja alta y la Rioja baja, luce la mayor parte de su repertorio. Haro, Santo Domingo, Olleuri, Cervera; y al declinar de la tarde fría y triste del otoño, al compás del rasgueo de una guitarra española, la jota de la aldea, que canta a la novia y a la Patria y a la madre, nos va diciendo de la vida de aquellos hombres en el campamento, de sus horas de angustias y de sus días de gloria, del valor de su comandante, del temple de su capellán, de Cervera, precisamente; del genio informador de

En el frente de Somosierra

Memorias de una enfermera

La próxima onomástica del inolvidable cardenal Segura

Un recuerdo de justicia y devoción

El próximo día 4, festividad de San Pedro Crisólogo, celebra sus días el inolvidable cardenal Segura y Sáenz, cardenal primado de las Españas que fué, y que hoy, en varias Sagradas Congregaciones Romanas, realiza ímproba labor.

En plena guerra, este recuerdo emocionado que le tributamos tiene acentos de justicia y devoción. El fué quien previó estas circunstancias; quien comprendió la esterilidad de otros esfuerzos y la necesidad de la guerra para salvar a la Patria; quien en sus actos y en sus predicaciones exhortó siempre a la intrépida resistencia contra los enemigos de Dios y de la Patria; y sin cesar recomendó que se levantara el corazón a Dios, separándolo de toda mira humana.

Quando la revolución puso en el santo cardenal su mano y le señaló distinguiéndolo con la persecución, bien supo quién era el paladín de los derechos de Dios y el lumínar seguro de las conciencias de los españoles.

Lleguen en ese día hasta él, que en el Palacio del Santo Oficio en Roma ora incessantemente por España y por la victoria, nuestras felicitaciones más sinceras y cordiales, mientras que pedimos a Dios Nuestro Señor le bendiga largamente, y más le santifique para gloria de la Iglesia y de la Patria española, que le debe gratitud y amor en justa correspondencia.

ces... todo tiene su comentario en una jota, y, sobre todo, el recuerdo de la tierra, de la Virgen del lugar... El de todo aquello que quedó allá lejos y que sólo Dios sabe cuándo volverá a encontrarse.

«En la Rioja, que es mi tierra, tengo plantada una flor; cuando la menea el aire, hasta aquí llega el olor.»

MARIA ROSA URRACA PASTOR

ANTONIO GARCIA

ELECTRICISTA

PADILLA, 9

TALAVERA DE LA REINA

Fábrica Nacional de Toledo

Se necesitan operarios de oficio tornero y ajustadores.

Los que deseen ocupar alguna de las plazas vacantes, lo solicitarán del señor jefe del Detall mediante escrito, en que hagan constar sus datos personales de nombre, edad y domicilio, así

DEL EXTRANJERO

La política del Frente Popular francés determinó en Octubre una baja de 2.000 millones de francos en la recaudación

Alemania e Italia desmienten unas insidias del Gobierno rojo de Valencia

Se pretende instalar en París la Tercera Internacional para preparar la revolución comunista en Francia

Lo que es la guerra española, según la Prensa alemana

Berlín.—El «Voelkischer Beobachter» publica un artículo titulado «Amenaza bolchevista», en el que después de referirse al apoyo dado a los comunistas españoles por ciertas naciones que les envían tropas y material de guerra, dice que es inexacto hablar hoy de una «guerra civil en España». No se trata solamente de que los españoles luchan entre sí, sino de que la mejor parte del pueblo español defiende a su país contra los mercenarios moscovitas. No se trata de un conflicto interno español, toda vez que los soviets tienen en él una interferencia decisiva, por el apoyo de la II Internacional de los países que se llaman democráticos. Las energías constructivas y pacíficas se ven de nuevo en la necesidad de hacer al mundo una llamada para que no reconozcan a Moscú como un elemento de desorden universal, dirigido contra la cultura europea y transformado en verdadero sistema.

Asaltos a establecimientos extranjeros en Barcelona

París.—«Le Matin» informa que en Barcelona fueron asaltados varios establecimientos italianos y alemanes. No hay, sin embargo, confirmación de esta noticia.

Un destacado comunista detenido en Austria

Viena.—Fue oficialmente comunicada la detención del súbdito rumano Pauka, que desempeña un importante papel en la organización comunista de su país. Le fueron encontrados varios documentos comunistas.

Las provocaciones e incendios de Madrid

Lisboa.—Está demostrado que los marxistas han provocado diversos incendios en la población de Madrid, que luego achacan a los bombardeos de la Aviación nacional. Una estrategia más que lanzan estas hordas asiáticas, dispuestas a destruir la población antes de abandonarla.

El Teatro Real, abandonado

Lisboa.—Ha sido abandonado el Teatro Real, de Madrid, por los milicianos rojos que lo ocupaban, ante el avance y el castigo de nuestras columnas.

En dicho Teatro había instalado un depósito de municiones.

Se trata de instalar en París la III Internacional

París.—Un popular periodista ha dado cuenta en el órgano del partido radical de que Moscú pretende instaurar en París la sede de la III Internacional.

El proyecto está ya aprobado por las autoridades soviéticas y sólo se espera la autorización del Gobierno francés.

Parece que con ello se pretende sustraer a los directivos de la Internacional de la venganza de los enemigos de Stalin, preparar la revolución comunista en Francia y favorecer el auxilio a los marxistas españoles.

Rusia va a protestar

Londres.—Se dice que la U. R. S. S. va a protestar por el reconocimiento del Gobierno de Burgos por Italia y Alemania.

La Comisión de No Intervención, como ya se sabe, no da importancia alguna a esta reclamación.

Desfile fascista en Londres

Londres.—Unos mil fascistas con uniforme desfilaron ayer por las calles de East End. Sir Oswald Mosley marchaba al frente de la manifestación.

Grupos de judíos comunistas intentaron perturbar la manifestación, pero la Policía intervino y dispersó a los contramanifestantes.

Quedaron detenidos dos comunistas.

Las relaciones ruso-japonesas

Tokio.—Informan de Moscú que el Gobierno soviético aplazó para una fecha indeterminada la firma del Tratado entre el Japón y los Soviets, primitivamente fijado para el día 20 de noviembre.

Los periódicos informan también que Rusia tiene la intención de denunciar el Tratado recientemente firmado, referente a la exploración de los campos petrolíferos.

Estas informaciones causaron gran sensación.

Ossorio y Gallardo lleva dos semanas en Bruselas esperando la llamada del rey

Bruselas.—El señor Ossorio y Gallardo, embajador rojo de España en Bruselas, no ha sido llamado aún por el rey, por cuya causa no ha podido entregar sus credenciales.

Ossorio y Gallardo lleva en Bruselas dos semanas.

El Reich declara no existen submarinos alemanes en el Mediterráneo

Londres.—Von Ribbendropp visitó a Sir Samuel Hoare y Mr. Eden para desmentir oficialmente, en nombre del Gobierno del Reich, que se halle actualmente ningún submarino alemán en el Mediterráneo.

Italia desmiente una insidia

Roma.—El ministro de Marina desmintió rotundamente la insidia de que submarinos italianos hayan participado en ninguna acción naval en la guerra española.

Baja la recaudación del Tesoro francés

París.—La recaudación que por todos los conceptos ha tenido el Tesoro en el mes de octubre, es inferior a dos mil millones de francos a la cifra calculada.

El movimiento monárquico en Austria

Viena.—El movimiento monárquico en Austria va teniendo gran preponderancia. Ultimamente se formó una gran manifestación que no cesaba de vitorear al príncipe Otto de Hansburgo.

Con este motivo pronunciáronse discursos y en uno de ellos, Liesner, jefe del partido legitimista, dijo que Austria tiene derecho a legir su forma de Gobierno y la persona que ha de ser su soberano.

Araquistain dice que la pérdida de Madrid será un favor para los marxistas

París.—Araquistain ha declarado que la pérdida de Madrid significará para los marxistas, no una catástrofe, sino un favor, por cuanto que el abastecimiento constituye el más formidable problema que tiene planteado el Gobierno.

Araquistain opina que el general Franco

llevará en ello el peso de su posible victoria.

Por lo visto, el embajador rojo ignora que el generalísimo tiene ya todo perfectamente dispuesto para que el abastecimiento de Madrid se lleve a cabo normalmente, con la cooperación patriótica de todas las provincias.

La estancia de Schmidt en Berlín

Berlín.—El Führer canceller ha recibido hoy al señor Guido Schmidt, secretario de Estado de Asuntos extranjeros de Austria.

Durante cerca de dos horas las cuestiones políticas más candentes han sido tratadas por ambos estadistas.

Von Neurath, ministro de Asuntos extranjeros del Reich; Tauschitz, ministro de Austria en Berlín; Von Papen, embajador de Alemania en Viena, y el secretario de Estado, Meissener, han tomado parte en la conversación.

Próxima visita del regente húngaro a Italia

Budapest.—Informan de fuente autorizada que el regente Horthy saldrá el lunes para Italia. Le acompañan el jefe de la cancillería del regente, el secretario de Estado. Durante la ausencia del regente no se efectuarán reuniones en el Parlamento.

El ministro de Negocios Extranjeros aprovecha esta ocasión para renovar la visita del conde de Ciano.

Mejoran las relaciones húngaro-yugoeslavas

Budapest.—Se pone de relieve el hecho de que el regente Horthy pase por el territorio de Yugoslavia en su viaje a Italia. Será esperado en la frontera por el gobernador de Zagreb, que le saludará en lengua yugoeslava, respondiendo el regente en el mismo idioma. Este hecho demuestra una señal del mejoramiento de las relaciones de Hungría con Yugoslavia.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

COÑAC TRADICIONALISTA

Pequeña crónica del amor hermoso MUJERES DE PORTUGAL

(Damas portuguesas han enviado víveres y prendas de abrigo para los soldados que luchan en el frente).

Alice, Adila, María... Con sus obsequios nos han llegado sus nombres. Sus hermosos nombres, que nos hacen presente la ausencia y nos acercan y hacen fragante la lejanía. Como un rumor estremecido pasan Alice, Adila, María... entre nosotros; entre los que ya temíamos quedarnos sin sueños, porque la gran verdad soñada—liberación de España—está ya casi en nuestras manos. Pasan, quedando en nosotros para siempre, para los días que llegarán, en que todo sea recuerdo y pesadilla desvanecida; para los anunciados tiempos de la paz, en que el olvido deje sólo las rosas inmarcesibles en nuestro espíritu.

¿Qué quedará de todos nosotros? Después de esta lucha, todo, ya conseguido. ¿Qué nuevas ansias vendrán a llenar de sano romanticismo nuestra pequeña historia y nuestra leyenda íntima? Quedarán ellas, María, Alice, Adila... lo bello descuido, el mejor amor, el amor lejano hecho de los más claros y humanos sentimientos. Porque el mejor amor es el suyo: el que nace tan lejos, y nos conoce, y nos comprende, y nos envía pan y abrigo. Este amor que tiene una razón alta y última y que nos inspira pensamientos que serán los sueños de mañana.

Con emoción irremediable tocamos con nuestras manos grandes las prendas que han tejido con sus pequeñas manos. Bajo este cielo de un azul insupuesto, que la metralla traspasa sin piedad, nosotros—Juan, Pedro, Francisco...—, dedicamos a María, Adila, Alice... los más agradecidos pensamientos. Ellas, con sus manos delgadas, han movido nuestros corazones... Y yo les digo: movéis también la historia. Desde su cuarto de costura, al lado de la ventana amplia por donde el sol entra y en cuyos cristales la luz juega—la ventana inolvidable, orientada al sur—, ellas—aguja y canción—influyen decisivamente en el ritmo y en la dirección histórica de nuestros pueblos. Su ayuda y su voz nos empujan inexorablemente, con impulso suave y persistente, hacia la estación terminal de nuestra misión de paz por la guerra. Quedarán, en las páginas de esta epopeya, al lado de nuestras Margaritas, de cita inexcusable, como las hadas madrinas de un cuento que se aprenderán los Lombres durante los siglos.

Alice, Adila, María... Hermanas de Portugal: os saludamos con gratitud inexpressable. Al sabernos tan presentes en vosotros, nos sentimos más seacillos, más

Una nota de la Junta Técnica del Estado acerca del cambio de la peseta

La estimación de los billetes de Banco, en estos momentos, es completamente ajena al valor de nuestra moneda

La Junta Técnica del Estado ha facilitado a la Prensa la siguiente nota:

«Incurriéndose con frecuencia en la confusión de considerar como cambio de la peseta el precio que en el extranjero se aplica a la compra o venta de billetes del Banco de España, interesa mucho aclarar que la estimación de tales billetes en estos momentos es completamente ajena al valor de nuestra moneda.

Sabido es que una gran parte de los billetes que han salido de España son producto de saqueos, robos, requisas e incautaciones, y por lo tanto interesa moral y materialmente el impedir por todos los medios su negociación.

La Junta Técnica se ha preocupado, desde el principio, de esta cuestión tan vital para el país, y al efecto ha dictado las medidas convenientes para aislar dichos billetes, estableciendo vallas que impidan que se infiltren en el territorio liberado. La conse-

fuertes y más justos. Os hacemos la promesa de ir un día a ofrecerlos la victoria y dejar a vuestros pies laureles frescos.

MANUEL GONZALEZ
CEREZALES

cuencia de tales medidas habrá de ser lógica, o sea que aquellos billetes sufrirán la depreciación natural de todo objeto de procedencia ilegítima. Al cerrarse toda posibilidad de inversión legal, es notorio que el mercado que todavía tienen habrá de desaparecer.

Por tales consideraciones, interesa grandemente que nadie incurra en el error de conceptuar como cambio de la peseta el que se utilice en el extranjero para compra o venta de billetes del Banco de España, y es conveniente asimismo no dejarse influir si en lo sucesivo se fijan en el exterior precios bajos para los billetes extraídos. Ello reflejará la eficacia de las medidas tomadas, cuya razón está suficientemente explicada.»

Sucesor de MORO

Ferretería, Muebles, Material sanitario y de construcción

Plaza de la Constitución, 5

Teléfono 92

TALAVERA DE LA REINA
TOLEDO

“EL ALCAZAR”

Núm. 30

Martes 25 de Agosto de 1936

(Conclusión.)

RADIO CLUB PORTUGUES: La emisión de la noche pasada, estuvo constantemente interferida no solo por Unión Radio, si no por otras estaciones, haciendo imposible recibir claramente más que algunas frases sueltas. Mereced a las repeticiones, hemos podido entresacar las siguientes informaciones.

La situación de nuestros frentes militares durante las últimas 24 horas, no ofrece novedad en la Sierra. Respecto a la marcha de las columnas restantes, la información ha de ser muy velada, pues detallando los itinerarios de éstas, se facilita la obra de destrucción de carreteras que los enemigos están realizando constantemente. No se puede dar una idea de la labor que realizan nuestras columnas; lo de menos viene a ser la lucha con las improvisadas fuerzas marxistas que contra ellas se envían; es más penosa la labor de marcha con considerable impedimenta de víveres y municiones a través de carreteras destrozadas, puentes volados, alcantarillas hundidas etc, etc.

Para evitar indiscreciones, dice Radio Club, que irá dando cuenta de las victorias y pone por ejemplo la columna del Comandante Castejón de la cual supimos la entrada en Trujillo y de la cual volvemos a saber por una brillante victoria en Guadalupe sobre la columna Ulivarri. Así—continúa—pronto volveremos a saber de ella por su entrada triunfante en Oropesa o en Talavera o en Toledo.

Destaca Radio Club la importancia de la nota del Gobierno Alemán, la cual servirá para que el Gobierno del Frente Popular Frances tenga que andar con pies de plomo en sus suministros guerreros al Gobierno de Madrid.

Por último, trata del cambio tan favorable operado en la Ciudad de Badajoz donde la vida está normalizada y se celebró con gran alegría una fiesta hispano-portuguesa de confraternidad

Acción Popular de Badajoz ingresa en

las fuerzas del Ejército Nacional formando parte de las milicias civiles. En esta misma Ciudad se ha formado un Escuadrón de Caballería con voluntarios.

En Rusia continúan los graves desórdenes por sublevaciones contra el Gobierno de Stalin fusilándose a 16 personas. En Odessa y en el Oder hubo sangrientos encuentros con 23 muertos y 50 heridos.

PERDIDAS: Una pistola de G.^a Civil, de uso reglamentario.
Una pluma Stilográfica.

INFORMACION ALCAZAREÑA

El día de ayer transcurrió sin ninguna novedad, pues no puede constituir para nosotros los SETENTA CHUPINAZOS del 15,50 cm. con que fuimos obsequiados, alternando con fuego de mortero y los consabidos paños. Y todo ello no produjo más efecto que una baja de carácter leve.

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

Una Sra. piadosa ha tomado la iniciativa de recoger entre los moradores del Alcazar, donativos destinados a costear solemnes funciones religiosas de acción de gracias que se celebrarán tan pronto como sea posible.

Como son varias las personas hasta las cuales no ha llegado por estar destacadas en diversos puestos, se hace pública ésta iniciativa para que cuantos quieran contribuir a ésta suscripción voluntaria entreguen sus donativos a las Hermanas de la Caridad a las cuales se les va haciendo entrega de la recaudación.

AVISO IMPORTANTE DE LA ENFERMERIA:

Horario aprobado por el Sr. Comandante Militar:

Consulta para enfermos: de 10 a 11 mañana y de 4 a 5 de la tarde.

Horas de visita a heridos: de 3 y media a 5 de la tarde.

En atención a los heridos y enfermos se suplica a los visitantes se abstengan de acudir fuera de ésta horas y que durante ellas eviten las voces y ruidos molestos.

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DE TOLEDO, EN EL ALCAZAR, DEL DIA 25 DE AGOSTO DE 1936

ARTICULO 1.º.—Para que en su día surta los efectos a que haya lugar, es preciso conocer en esta Comandancia, el número exacto de personas alojadas en el Alcazar y su recinto exterior, y con el fin de hacer el censo correspondiente, los Jefes de Unidades que se citan a continuación, remitirán antes del próximo jueves día 27, relación duplicada, expresando el empleo, nombre y dos apellidos de todo el personal a sus órdenes, presente, poniendo además, mayor de edad, joven o niño, en las correspondientes al personal femenino y niños.

ARTICULO 2.º.—Dichas listas se expondrán durante 24 horas, para que cada cual compruebe que figura en ellas; haciendo la reclamación consiguiente el que haya sido omitido; advirtiéndose que para optar el día de mañana a recompensa, indemnización, reclamación de sueldos o pluses, etc. será condición indispensable el figurar en aquéllas.

RELACION DE LOS CENTROS QUE HAN DE REMITIR LAS LISTAS

COMANDANCIA MILITAR.—Las del personal de Jefes y Oficiales, Asimilados, Suboficiales, Auxiliares y tropa, con destino en la Plaza, no pertenecientes a Cuerpo o Unidad, disponibles, con licencia, permiso, etc. y sus familias (estas aparte), dando ellos nota en la Comandancia.

TENIENTE CORONEL DIRECTOR DE LA ACADEMIA.—Todo el personal presente con destino en la misma y sus familias (estas aparte).

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

EL COMANDANTE JEFE DE LA ESCUELA CENTRAL DE GIMNASIA.—Todo el personal presente perteneciente a la misma.

TENIENTE CORONEL JEFE DE LA COMANDANCIA DE LA GUARDIA CIVIL.—Todo el personal a sus órdenes, por Compañías y Comandancias y familias (en relaciones aparte).

COMANDANTE JEFE DE LA CAJA DE RECLUTA.—Lo mismo que el anterior y familias (estas aparte).

COMANDANTE RETIRADO D. ALFREDO MARTINEZ LEAL.—Del personal de Jefes, Oficiales y Suboficiales en dicha situación y familias (estas aparte).

COMANDANTE RETIRADO D. SILVANO CIRUJANO CIRUJANO.—Las de TODOS los paisanos (con separación de agrupaciones políticas) y familias (estas aparte).

SARGENTO DE SEGURIDAD.—Las del personal de dicho Cuerpo, Asalto, Vigilancia y familias (estas aparte).

El Coronel Comandante Militar
Moscardó

SERVICIO EN EL ALCAZAR PARA EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1936

JEFE DE SERVICIO: Comandante: D. Adolfo Lodo.

COMANDANTES DE SERVICIO EN EL ALCAZAR: Comandante Fuente, Comandante Llorente.

COMANDANTE SERVICIO DE PUERTA DE HIERRO: Comandante Araujo.

CAPITAN SERVICIO DE PUERTA DE HIERRO: Capitan Alonso

JEFE DE LA GUARDIA DE PRESOS: Teniente Dominguez.

De O. de S. S.^a

El Capitan Ayudante
José Carvajal.

VISADO POR LA CENSURA

La heroica defensa del Santuario de Santa María de la Cabeza

Un curioso relato acerca de los cuatro meses de resistencia en el interior del famoso Santuario

París.—Ya es bien conocida la gesta del Alcázar, así como la de los 300 defensores de Oviedo que hicieron frente durante tanto tiempo a más de 25.000 asaltantes marxistas, dando motivo a la admiración universal. Pero entre tantos hechos grandes hay uno en el que no se ha puesto la debida atención. Se trata de los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza. Sin embargo, la conducta de estos asediados merece ser conocida por la opinión pública francesa.

En los primeros días de agosto, el gobernador comunista de Jaén, no teniendo confianza alguna en la fidelidad de la Guardia civil de Andújar, recluyó en un establecimiento de la ciudad a toda la guarnición. Días después, el gobernador les dió orden de instalarse en el Santuario de la Virgen de la Cabeza, situado a 20 kilómetros de Andújar, el que está construído sobre una roca tallada a pico, como el Alcázar de Toledo. 200 guardias civiles y 200 falangistas se trasladaron entonces a dicho Santuario. El pueblo los aprisionaba normalmente. Un día se supo que los rojos, dueños de Jaén y de Andújar, tenían intención de atacar el Santuario. Asustadas las mujeres y los niños de los militares, se apresuraron a ir al encuentro de los suyos. El gobernador, puesto al corriente de los sucesos, decidió acabar con ellos, y marchó a la cabeza de una compañía de guardias de Asalto. Cuando estaban a 20 kilómetros de la Iglesia, se detuvieron prudentemente y enviaron un emisario, encargado de invitar al capitán y a los suboficiales a un parlamento. El capitán respondió que él no abandonaba su puesto, pero que recibiría con mucho gusto al gobernador, siempre y cuando se presentase solo. Como el gobernador conociese los profundos subterráneos de la iglesia, declinó la proposición. Un avión nacional tiró a los asediados una

bandera sangre y oro, bajo la cual prestaron juramento de no rendirse jamás. A partir de este día, se prepararon a la lucha más obstinada, depositando en los subterráneos armas, provisiones y municiones. El gobernador de Jaén trató nuevamente de negociar la rendición, contestando los sitiados que bajo ningún pretexto abandonarían sus puestos y que resistirían hasta el límite de sus fuerzas. Como la situación se prolongase, los asediados, aislados del resto del mundo y privados de noticias, decidieron enviar a Córdoba dos de los suyos, con el fin de poner a las autoridades nacionales al corriente de la situación. Un Guardia civil y un falangista salieron con esta misión. Ninguno de los dos conocía Sierra Morena y por esto se perdieron varias veces. Con grandes esfuerzos, y valiéndose de estratagemas inverosímiles, levantando el puño y haciéndose pasar por marxistas, escaparon varias veces de la muerte, y así llegaron a Córdoba, donde refirieron su aventura y la situación de sus compañeros. Ya no tenían víveres más que para un mes, cuando los asediados hicieron una valiente salida, infligiendo dura lección al enemigo, salida que les permitió también renovar su aprovisionamiento en espera de su próxima liberación.

Seguramente la caída de la capital llevará consigo la de otras posiciones de Jaén y Albacete, pues en ella se encuentra gran número de nacionales que hasta ahora no se han movido, contenidos de un lado por las fuerzas de Madrid y de otro por los contingentes marxistas del Sur. En tanto llega la hora del triunfo, sería injusto no rendir un homenaje de admiración y viva simpatía a éstos, que como los héroes de Toledo y Oviedo, resisten y se baten cobijados en un templo bajo la advocación de la Virgen de la Cabeza, por Dios y por la Patria.

La suscripción nacional

Cuarenta relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior....	979.206,97
Un cabo y 20 soldados del Batallón de Toledo.....	46,05
Don Sergio Santiago.....	5,00
Ayuntamiento de Quismondo, suscripción entre el vecindario.....	1.811,50
Ayuntamiento de Torre de Esteban Hambrán, suscripción entre el vecindario.....	400,00
Doña Avelina Rodríguez de Segovia.....	7,00
Hijas de la Caridad del Alcázar.....	100,00
Don Felipe Hernández Paz....	25,00
Mayor Inglés M. C.....	100,00
Don Angel Gamero.....	25,00
Don Nicanor García.....	5,00
Chófer del Ayuntamiento....	160,00
Hermanas de un sacerdote mártir.....	25,00
Tres soldados del Batallón de Toledo.....	19,00

Un niño flecha de Toledo....	10,00
Don José María Gómez Oliveros.....	10,00
Trompeta de la Academia....	20,00
Academia de Maestros Católicos de Toledo.....	400,00
Jesusito Perezagua Jiménez....	25,00
Doña Josefa Menores.....	1,00
Delegado de Orden Público, multas impuestas.....	2.150,00
Don Manuel Iglesias.....	100,00
Por conducto del excelentísimo señor gobernador civil,....	216,00
Don Lorenzo Granados García	25,00
Don Agustín García Ruano..	50,00
Don León Barbero.....	100,00
Don León Alguacil Lara.....	19,00

Suma y sigue..... 985.061,52

Del depósito de valores de doña Josefa Gallego y Sánchez Quintanero, resguardo Deuda Perpetua Interior 4 por 100 pesetas nominales, 6.500; resguardo Deuda Perpetua Interior, 4 por 100, importe 5.000 pesetas; resguardo Deuda Perpetua Interior 4 por 100 importe, 26.500 pesetas, y resguardo Deuda Amortizable 4 por 100, importe 2.000 pesetas.
Una niña española, una sortija de oro.

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes.
Almacenes y Oficinas Carneceras, 22 y 24.-Sucursal Pl y Margall, 8
TALAVERA DE LA REINA

FABRICA DE HARINAS
LA TRINIDAD
PRIETO, RENILLA Y MORO (S. L.)
TALAVERA DE LA REINA
TELEFONO 30

Gran Hotel "LA ESPAÑOLA"
Plaza de la Constitución, 5 - Teléfono 118
TALAVERA DE LA REINA
Gran confort, calefacción central, agua corriente y excelente cocina

CONFITERÍA
Viuda de J. de la Cruz
Constitución, 8 - TALAVERA DE LA REINA
Especialidad en dulces y postres

Fábrica de Mazapón - Confitería y Pastelería - Ultramarinos finos
LUIS GARCIA PATO
Canalejas, 29 - Telf. 79 - TALAVERA DE LA REINA

PÉRDIDA
de una medalla de oro, con cadena, de San Antonio y la Inmaculada, en color, extraviada desde la Puerta del Cambrón a la Plaza de Carmelitas. Se gratificará a quien la entregue en la Cuesta de la Mona, núm. 3.

ALMACEN DE HIERRO
FERRETERIA Y MUEBLES
Hijos de JUAN MORO
Margall, Pl y núm. 37 - TALAVERA DE LA REINA - Teléfono 36

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA
== Y MUEBLES ==
Pl y Margall, 14. - Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

DE LA VIÑA A LA BODEGA;
DE LA BODEGA A LA COPA
GONZALEZ-BYASS
VINOS
COÑAC
JEREZ
TIO PEPE
SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

BANCO CENTRAL
Calle del Comercio, TOLEDO (edificio de su propiedad)
Si desea usted obtener el estampillado de los billetes que posea con la menor molestia, acuda al BANCO CENTRAL, quien le facilitará el medio de hacerlo. Si desea usted obtener la apertura de una cuenta corriente de libre disposición, acuda igualmente al BANCO CENTRAL, quien le informará solícitamente del modo de llevarlo a cabo
Caja de Ahorros: Intereses 2 y medio por 100 anual
Se facilitan huchas gratuitamente para el ahorro a domicilio

En Talavera nuestra Aviación logra un gran éxito aniquilando a una columna roja que atacó a la ciudad

Son destrozados las baterías, camiones y cargamento de municiones del enemigo

Captura del anarquista Atadell, jefe de la primera Checa madrileña

Firma del pacto germano-japonés, y declaración de Goebbels acerca de su alcance anticomunista

Detalles del desastre de los rojos en Talavera

La columna atacante y sus elementos

Talavera de la Reina, 25.—Como se sabe, ayer atacaron los rojos nuestras posiciones de Talavera de la Reina, alrededor de las ocho y media de la mañana. La columna atacante se había concentrado en San Bartolomé de las Abiertas, y estaba formada por fuerzas procedentes de Ciudad Real y milicianos de los pueblos del itinerario, que se habían agregado a ellas. Tenían tres baterías de Artillería y cien camiones. Emplazó la Artillería en unas lomas desde las que se dominan nuestras posiciones, y empezó en seguida a hacer fuego sobre la ciudad, y de un modo especial contra el aeródromo, respecto del cual, según parece, tenían confidencias. Al mismo tiempo, se desplegaba su infantería.

Nuestros «cazas», desde mínima altura, ametrallan a los rojos.—Vuelan los camiones de municiones

Tan pronto cayeron las primeras granadas, los aviadores se elevaron en sus «cazas», y con toda serenidad, volando casi a ras de tierra, uno tras otro, fueron barriendo a los rojos, que fueron ametrallados a placer. Desde algunas terrazas de Talavera, se veía la batalla, que ofrecía un aspecto magnífico. Algunos de los camiones de los atacantes, llenos completamente de municiones, volaban por los aires, por efecto de su propio contenido, al ser prendidos por las granadas que lanzaban nuestros aviadores.

La columna roja se retira, dejando la mayoría de sus componentes tendidos en el campo.—Las baterías enemigas, destrozadas

La Aviación, que casi exclusivamente ganó la batalla, les persiguió durante todo el día, obligándoles a retirarse con pérdidas enormes.

Seguramente no se ha dado desde que empezó la guerra un contraataque más enérgico por nuestra parte. De los dos mil rojos que componían la columna atacante, cerca de la mitad han quedado sobre el

campo, además de un gran número de heridos. Las tres baterías enemigas fueron destrozadas por las granadas, así como un gran número de camiones.

El enemigo, aniquilado.—Montones de cadáveres y profusión de heridos abandonados

Cinco milicianos pasados a nuestras filas manifiestan que la metralla lanzada por los aviadores ha deshecho completamente la columna. Dijeron también que para venir hasta Talavera tuvieron que pasar por encima de verdaderos montones de cadáveres y de heridos que, tendidos sobre el campo, lanzan lastimeros ayes de dolor, sin que se les preste ninguna ayuda.

El gran éxito de nuestros aviadores

En suma, el intentado ataque a Talavera no ha podido tener mayor fracaso. La rabia de los marxistas, que se dan cuenta de su agonía y quieren en un esfuerzo desesperado morir matando, ya que ven claramente que se acerca su derrota suprema, ha encontrado una enérgica contestación de nuestros aviadores, que únicamente con alguna ayuda por parte de la Artillería, ha causado a los rojos uno de sus mayores desastres.

Otras informaciones

Es detenido por elementos de Falange y Acción Ciudadana el anarquista García Atadell, jefe de la primera Checa madrileña

Las Palmas, 25.—Fuerzas de Falange Española y Acción Ciudadana han detenido al conocido anarquista García Atadell, a bordo de uno de los buques que hacen el servicio regular entre Barcelona y Buenos Aires. Parece que las fuerzas que llevaron a cabo la detención recibieron confidencias de falangistas de Madrid y tomaron toda clase de medidas para que no pudiera escapar el cabeceilla ácrata.

La detención se efectuó cuando el barco atracó en Las Palmas. García Atadell se resistió vivamente, siendo conducido a la Inspección General de Policía, y desde allí, a la cárcel. En la prisión se le puso un servicio especial de vigilancia.

Esta detención tiene gran trascendencia,

dada la calidad del individuo. García Atadell presidía la Checa, y al declararse la revolución en Madrid se posesionó del Palacio de Bellas Artes, desde donde ha planeado varios asesinatos de personas calificadas de presuntos simpatizantes del movimiento. Será trasladado a España, según parece, a Sevilla, para ser juzgado con arreglo al fuero de guerra.

García Atadell fué el primer sorprendido cuando lo detuvieron, pues creía pasar inadvertido. Llevaba un pasaporte para la Argentina.

En Madrid maniobraron ayer algunas columnas móviles nacionales, perfectamente dotadas

Avila, 25.—En el frente de Madrid se han realizado algunos avances de nuestras tropas, que esperan el buen tiempo para lanzarse al ataque definitivo. Hoy han maniobrado algunas columnas móviles, perfectamente dotadas, infligiendo duro castigo a los rojos, sobre todo en el ala derecha. La capital será conquistada poniendo en práctica los procedimientos que aconsejen las necesidades de la guerra. El alto mando lo tiene todo dispuesto para cuando llegue el momento oportuno. Todo parece indicar que estamos en el prólogo de la gran victoria.

Miajas, abucheado por una manifestación de mujeres al pretender dirigirles la palabra

París, 25.—La situación en Madrid continúa bastante grave para los milicianos y extranjeros que la defienden. No obstante las medidas tomadas por la Junta de Defensa de la capital continúan las manifestaciones callejeras, nutridas en su mayor parte por mujeres que piden la rendición. En una de estas manifestaciones, celebradas últimamente, el presidente de la Junta, general Miajas, quiso pronunciar un discurso; pero fué abucheado por las mujeres, que cortaron el hilo de su discurso.

Muerte de otro conocido anarquista

Valencia, 25.—Esta mañana se ha verificado el entierro del conocido anarquista Ricardo Oyarzábal, muerto en el frente de batalla.

Ultima hora del extranjero

Firma del pacto germano-japonés.—Declaración de Goebbels acerca del alcance anticomunista del acuerdo

Berlín, 25.—Se ha firmado el pacto germano-japonés. El ministro de Propaganda Goebbels dió lectura al texto del pacto, y dijo que con él queda subrayada la antipatía internacional creada por el comunismo. Afirmó que las dos potencias firmantes del pacto no cederán contra el comunismo.

Indulto del ingeniero alemán Sichlingg, condenado a muerte en Rusia

Berlín, 25.—El ingeniero alemán Sichlingg, condenado a muerte en Rusia por los Tribunales rojos y que iba a ser ejecutado en seguida, ha sido indultado de la pena capital, conmutándosele por la de diez años de prisión.

El Consejo de Comisarios declara que acordó el indulto por atención especial a Alemania

Moscú, 25.—El presidente del Consejo Central de los Comisarios del Pueblo ha confirmado el indulto del ingeniero alemán Sichlingg, condenándole a diez años de prisión. Dijo que el Consejo se había reunido para examinar el caso, y por atención especial a Alemania, hizo uso del derecho de gracia.

En el Parlamento francés es rechazada una moción de los comunistas contra la política de no intervención

París, 25.—La Comisión parlamentaria de Negocios Extranjeros ha rechazado por veinte votos contra cinco una moción, en la que los comunistas pedían que Francia cesara en su política de no intervención.

Ataques al Gobierno Blum por no ayudar con armas a los rojos españoles.—También de Rusia excitan a la guerra civil en Francia

París, 25.—En una crónica firmada por el director de «Le Jour», se afirma que desde una emisora roja de Moscú se dirigen ataques en francés contra el Gobierno de Blum, acusando a éste de traidor a la causa proletaria porque no facilita armas a los rojos españoles. La emisora roja se dirigía también a los proletarios franceses, diciéndoles que habían de prepararse para la guerra civil y aprender el ejemplo de los obreros de España.